



佐工だより

佐賀県立佐賀工業高等学校 総務部発行 第376号 (2023年12月)



12月に入って季節は冬になり、2学期も残すところあとひと月になりました。先月はインフルエンザが流行り学級閉鎖になったクラスがありました。寒くなると体調を崩しやすくなりますので、マスクや手洗い、うがいを徹底しましょう。最後まで元気よく勉強や部活に励んでください。

寄贈式 ラグビーフットボール部

11月9日(木)に大和産業株式会社様から佐賀銀行私募債様によりラグビーフットボール部の今後の活躍を願って寄付金をいただきました。寄贈式では、ラグビーフットボール部の大和哲将さん(機械システム科3年)と岡本三菜子さん(情報システム科3年)が代表して寄付金を受け取りました。大和さんは「花園で優勝をして、この恩を返したいと思います。」と感謝の気持ちを述べ、岡本さんは「全国大会は終わり、3年生の大会はありませんが後輩たちが来年活躍できるように最後まで女子ラグビーの部員とともに頑張りたいと思います。」と決意を語りました。12月27日(水)に花園ラグビー場で第103回全国高等学校ラグビーフットボール大会が開幕します。優勝目指して精一杯頑張ってください。女子ラグビーは来年の全国大会でも活躍されることを祈念いたします。



防災避難訓練

11月7日(火)に火災を想定した防災避難訓練を行いました。佐賀消防署の大澤様にお越しいただき、防災避難訓練の講評をいただきました。「火災で煙を吸って命を落とす人が多いため、ハンカチやタオルなどを常日頃から持参してほしい。また、お(さない)・か(けない)・し(ゃべらない)・も(どらない)に基づいて避難を行ってほしい」とのことでした。いつ・どこで何があるかわからない事態を想定しながら日々の生活を送る必要があることを知ることができました。実際に避難しなければならない状況になると焦ってしまいがちです。なるべく落ち着いて、迅速な対応を行ってください。

避難訓練後は、災害が起こった時の対処法や事前に備える必要がある道具や食料などの動画を視聴しました。そこでは地震や火事、水害の際的確な対応についての話や緊急連絡先などの紹介もありました。今回の防災避難訓練では、今後起こるかもしれない事態に備える心構えができました。今後の生活で災害が起こった際に学んだことを活かせるようにしましょう！

3年に1度の芸術鑑賞会

10月31日（火）に芸術鑑賞会が行われました。今回は津軽三味線の演奏でした。「あべや」は津軽三味線全国大会を制覇した阿部金三郎様と銀三郎様を中心に結成された、民謡を中心とした日本民俗音楽芸能の活動されているグループです。楽器の演奏はもとより、エンターテインメント性も重視された演奏は「笑い」「感動」「躍動」など、見ている人を飽きさせないものでした。津軽三味線の躍動する旋律、どこか懐かしい民謡（うた）い、尺八のもつ日本古来の威風堂々とした音艶に華やかな踊りが加わり、盛り上がりました。「あべや」の楽曲が世界水泳 2023 福岡大会の会場で選手の入場曲に使用されたのがよくわかる内容でした。3年に1度の芸術鑑賞会は思い出に残る素晴らしいものとなりました。「あべや」の皆さん、誠にありがとうございました。



ものづくり体験教室（新栄小学校）

電気科3年生の課題研究の一環として、11月10日（金）・17日（金）に佐賀市立新栄小学校の6年生を対象に、ものづくり体験教室を行いました。実施する目的は、これから多くのことを学んでいく小学生に、ものづくりや工業高校の魅力を伝えることで興味、関心を持ってもらい、より理解を深めてもらうことにあります。本校生徒はものづくりの楽しさを伝えることで、少しでも記憶に残る活動になるように頑張ってくれました。高校3年間で学んだ知識・技術で、一緒に作り上げる楽しさや、完成した時の喜びを知ってもらうために、はんだごて技術を利用した手作り電子オルゴール基盤の制作を行いました。安全第一・パワーポイントを使った分かりやすく簡潔な説明などを目指した、ものづくり体験教室を通して本校生徒の成長にもつながったのではないかと思います。完成した時の小学生の笑顔を見たときに、実際にやってよかったと思えるような活動ができました。電気科3年生の課題研究の班にもものづくり体験教室の感想を聞きました。

今回、新栄小学校の皆さんと一緒にオルゴールを作成しました。パワーポイントを使った説明が伝わるかという不安がありましたが、一緒に楽しく作成ができてよかったです。児童の皆さんには今後も、ものづくりのイベントに積極的に参加し、ものづくりの楽しさと面白さを知ってほしいと思いました。



キュポラ実習（M3）

11月6日（月）に機械科3年生のキュポラ実習が行われました。キュポラ実習は例年は機械科と機械システム科の3年生が対象でしたが、しかし来年からは2年生でキュポラ実習を行うため今年度は機械科2・3年生と機械システム科2・3年生の計4回キュポラ実習が行われます。キュポラ実習は鉄を溶かし型に流し込んで製品を作るというもので、鉄を約1400℃近くに溶かすため大変危険な作業です。皆さんはヘルメットや防具などを着用し十分な事前指導を受け安全に作業を行いました。



自転車交通安全教育

11月14日（火）に自転車交通安全教育が行われました。佐賀県警察署様とアッシュネクストプロモーション様が実際の事故を想定した場面を実演していただきました。「命を守る授業」として自転車に乗るときの注意事項やマナーを教えてくださいました。自転車に乗る際、ヘルメット着用の努力義務があるなか、事故で亡くなる方の多くはヘルメットを着用していないそうです。また、佐賀市の高校生が自転車に乗っている際の事故が今年度は16件起こっています。自転車に乗るときのマナー違反として「スマートフォン・手放し運転・並進走行・蛇行運転・イヤホン・右側を走行」が挙げられます。この6つはやってはいけないことで罰金を課せられる場合もあるそうです。今一度登下校時の自転車のマナーを見直しましょう。



表彰伝達

令和5年度佐賀県高等学校新人体育大会バドミントン競技

シングルス 第3位 緒方龍一 ダブルス 第3位

団体 第2位

緒方龍一・栗原旺太郎
福山恭史郎・武富泰直

第76回全日本バレーボール高等学校選手権大会佐賀県代表決定戦

第3位

令和5年度佐賀県高等学校新人体育大会山登競技

第3位

第1031回全国高等学校ラグビーフットボール大会佐賀県大会

優勝

12月行事予定

日	曜	行事予定
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	半導体出前講習会 (E2,C2)
5	火	人権・同和教育講習会
6	水	スクールカウンセラー来校日 (午前)
7	木	
8	金	パソコン利用技術検定
9	土	陸上特殊無線技士試験
10	日	第一種電気工事士試験 (技能)
11	月	高校生の進路に関する説明会 (SAGAアリーナ)
12	火	佐賀を誇りに思う教育講演会
13	水	
14	木	キュポラ実習 (K3)
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	三者面談 クラスマッチ (3年)
19	火	↓ クラスマッチ (2年) スクールカウンセラー来校 (午前) 佐賀マイスター技能講習会 (電子機器組立)
20	水	↓ クラスマッチ (1年)
21	木	↓ 学業成績に関する保護者会 ↓
22	金	終業式
23	土	第二種電気工事士試験 (実技)
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	仕事納め
29	金	
30	土	
31	日	

佐賀県立佐賀工業高等学校

所在地 〒840-0841 佐賀市緑小路1-1

TEL 0952-24-4356

FAX 0952-25-7043

(ホームページ)

<https://www.education.saga.jp/hp/sagakougyoukoukou/>

編集後記 NT

12月になると少し切ない気持ちになります。今年が残り1か月で終わり、1年はあっという間だなとつくづく考えました。皆さんはこの1年間で何か得ることができましたか？私は学校という場所は人との繋がりが大事だと実感しました。人とのつながりは今後必ず必要になります。改めてこの1年間の人との繋がりに感謝をして良い年をお迎えください。